
ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA

REQUERIMENTO Número /  ( .ª)

PERGUNTA Número /  ( .ª)

Publique - se

Expeça - se

O Secretário da Mesa

Assunto:

Destinatário:

Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

Considerando que:

Com o título “ETAR de Barroselas com descargas para afluente do Neiva” o jornal Aurora do

Lima publicou no dia 2 de agosto p.p. uma notícia onde dá conta de que se têm «registado

descargas sucessivas da ETAR de Barroselas para um afluente do rio Neiva. A situação

acontece numa conduta existente a cerca de 200 metros da referida ETAR e/ou numa conduta a

meia dúzia de metros da ETAR».

A notícia surge na sequência de vários episódios registados este ano e consequentes denúncias

feitas junto de diversas entidades.

Novos episódios testemunhados dias 21 e 26 de julho por um leitor identificado e citado pelo

Aurora do Lima, originaram novos alertas junto do Serviço de Proteção da Natureza da GNR

(SEPNA), do presidente da União de Freguesias de Barroselas e Carvoeiro e da GNR de

Barroselas.

No dia 21 houve o registo de queixa junto do SPENA, mas no dia 26, de acordo com a notícia,

«ninguém atendeu o telefone» da linha 808 200 520. Neste mesmo dia, a GNR enviou ao local

uma equipa que tomou conta da ocorrência.

O Aurora do Lima refere ainda ter tentado obter um comentário por parte da Águas do Norte,

mas sem sucesso, e que o leitor que apresentou a queixa terá sido contactado pela empresa

para uma reunião onde também estiveram «elementos dos Serviços Municipalizados de Viana

do Castelo, do Departamento de Ambiente da Câmara Municipal de Esposende e da associação

ambientalista Rio Neiva», tendo ficado «acordada a limpeza» que está a ser efetuada.

Apesar do esforço dos últimos anos na construção de novas ETAR e na atualização de outras já

existentes, a verdade é que ainda há zonas insuficientemente servidas de saneamento básico e

é comum existirem problemas vários com descargas, sendo por isso necessário uma

fiscalização periódica e reforçada por parte da Agência Portuguesa do Ambiente ou, no caso de



denúncia, pela IGAMAOT - Inspeção-Geral da Agricultura, do Mar, do Ambiente e do

Ordenamento do Território.

Assim:

Tendo em conta o disposto no artigo 156.º, alínea d) da Constituição, e as normas regimentais

aplicáveis, nomeadamente o artigo 229.º do Regimento da Assembleia da República, cujo n.º 3

fixa em 30 dias o limite do prazo para resposta;

Os Deputado do CDS-PP, abaixo-assinados, vêm por este meio requerer ao Senhor Ministro do

Ambiente, por intermédio de Vossa Excelência, nos termos e fundamentos que antecedem,

respostas às seguintes perguntas:

1.Com que regularidade é feita a monitorização dos efluentes do rio Neiva e afluentes

onde se têm verificado com maior frequência episódios de poluição e descargas?

2.Quais os resultados das análises e vistorias feitas desde o início de 2018?

3.Que outras fontes, e quantas, de poluição pontual ou difusa foram identificadas?

4.Desde o início deste ano, quantas e que tipo de licenças foram emitidas à(s) ETAR cujas

descargas afetam o rio Neiva e afluentes?

5.Com que frequência é fiscalizada a boa prática e cumprimento dessas licenças?

6.Quais os resultados dessas fiscalizações desde o início de 2018?

Palácio de São Bento, 3 de agosto de 2018

Deputado(a)s

ILDA ARAÚJO NOVO(CDS-PP)

PATRÍCIA FONSECA(CDS-PP)

ÁLVARO CASTELLO-BRANCO(CDS-PP)

____________________________________________________________________________________________________________________________
Nos termos do Despacho n.º 1/XIII, de 29 de outubro de 2015, do Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, n.º 1, de 30 de outubro
de 2015, a competência para dar seguimento aos requerimentos e perguntas dos Deputados, ao abrigo do artigo 4.º do RAR, está delegada nos Vice-
Presidentes da Assembleia da República.
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